

### **LOS FÁRMACOS LLEGARÁN A CADA RINCÓN DE LAS ZONAS RURALES DE CASTILLA-LA MANCHA**

**27-4-2023.-** Castilla-La Mancha va a recibir 2,3 millones de euros del Gobierno central, con cargo al Plan nacional de Recuperación, para facilitar dispensación de fármacos en zonas afectadas por la despoblación. Así lo ha trasladado el vicepresidente autonómico, José Luis Martínez Guijarro, que ha participado hoy, junto al comisionado del Reto Demográfico, Jesús Alique, en la Conferencia Sectorial de Reto Demográfico del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico en la que se han asignado a la Comunidad Autónoma los fondos para seguir ahondando la lucha contra la pérdida de población en zonas rurales. [Leer más](#)

### **FARMACÉUTICO, FIGURA CLAVE PARA EXPLOTAR EL POTENCIAL DE LA INMUNOTERAPIA**

**27-4-2023.-** Si bien puede considerarse que la inmunología, como disciplina científica, tiene sus orígenes a finales del siglo XVIII con la vacuna de Jenner, ha sido dos siglos después cuando se ha producido una verdadera eclosión de estrategias terapéuticas basadas en la modulación de la respuesta inmunitaria. Hoy, las terapias dirigidas a estimular o suprimir la acción del sistema inmunitario tienen un enorme potencial en el tratamiento de muchas enfermedades. Esa es una de las razones por las que, en 2012, la Organización Mundial de la Salud puso en marcha por primera vez la Semana Mundial de la Inmunización, que se celebra la última semana de abril y que culmina con la conmemoración del Día Mundial de la Inmunología el 29 de ese mismo mes. [Leer más](#)

### **LA FIP ANIMA A LOS PAÍSES A EVALUAR LA PREPARACIÓN DE LOS FARMACÉUTICOS PARA LA VACUNACIÓN A TRAVÉS DE UNA NUEVA HERRAMIENTA**

**27-4-2023.-** Durante la Semana Mundial de la Inmunización, la Federación Internacional Farmacéutica (FIP) ofrece un nuevo recurso para ayudar a los países a autoevaluar la preparación de sus normativas para permitir los servicios de vacunación administrados por farmacéuticos y, cuando sea necesario, aplicar dichas normativas. Desarrollado por el Grupo Consultivo de Reguladores de la FIP, cubre una amplia gama de funciones de los farmacéuticos relacionadas con la vacunación. [Leer más](#)

### **JESÚS AGUILAR REPITE COMO VICESECRETARIO DE LA UNIÓN PROFESIONAL**

**26-4-2023.-** El presidente del Consejo General de Colegios Farmacéuticos, Jesús Aguilar, ha sido reelegido vicesecretario de Unión Profesional durante la Asamblea General Extraordinaria celebrada hoy en Madrid. Victoria Ortega, presidenta del Consejo General de la Abogacía, también ha sido reelegida por mayoría absoluta presidenta de la organización. Las décimas elecciones a la presidencia de la entidad estatal que agrupa a 34 Consejos Generales y Colegios Estatales, en la que están representados los sectores jurídico, sanitario, científico, social, económico, docente, arquitectura e ingeniería, han validado, a su vez, una nueva Comisión Ejecutiva. [Leer más](#)

### **LA COMISIÓN EUROPEA PROPONE CREAR UN MERCADO ÚNICO DE MEDICAMENTOS**

**26-4-2023.-** La Comisión Europea ha dado a conocer su propuesta para revisar la legislación farmacéutica de la UE -la mayor reforma en más de veinte años-, que ahora remitirá al Parlamento Europeo y al Consejo para su adopción. El objetivo es hacer una legislación "más ágil y flexible y adaptarla a las necesidades de los ciudadanos y las empresas de toda la UE". Una de las medidas presentadas en la propuesta es la creación de un mercado único de los medicamentos. También reduce de 11 a 9 años la exclusividad de los nuevos medicamentos, pero introduce un sistema de incentivos, que permite que las compañías obtengan hasta 12 años de protección. [Leer más](#)

## **LA FARMACIA, EJEMPLO DE ACCESIBILIDAD**

**25-4-2023.-** El próximo martes, 9 de mayo, el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, a través de las Vocalías Nacionales de Óptica Oftálmica y Acústica Audiométrica y de Ortopedia, celebrará la jornada "Accesibilidad: Soluciones desde la Farmacia". Un encuentro que tiene como objetivo mostrar soluciones que, desde la Farmacia Comunitaria, se están llevando a cabo para favorecer la accesibilidad. [Leer más](#)

## **CASTILLA-LA MANCHA YA CUENTA CON SU PROGRAMA PARA LA RETENCIÓN DEL TALENTO SANITARIO**

**25-4-2023.-** El consejero de Sanidad, Jesús Fernández Sanz, ha recordado en rueda de prensa tras la celebración del Consejo de Gobierno que el Diario Oficial de Castilla-La Mancha publicó el pasado viernes la orden de la Consejería de Sanidad por la que se aprueba el Programa Regional de Perspectiva Contractual y Retención del Talento en el ámbito sanitario. Este programa, ha señalado Fernández Sanz, "se configura como la herramienta integral para poder ofertar nombramientos de hasta tres años de duración a los especialistas en Ciencias de la Salud en las categorías y especialidades en las que se hayan formado, así como aquellos colectivos profesionales que se determinen". [Leer más](#)

## **CARTA ABIERTA A UN MINISTRO FARMACÉUTICO, JOSÉ MANUEL MIÑONES**

**25-4-2023.-** En su toma de posesión, el nuevo ministro de sanidad, José Manuel Miñones, afirmó que "no existe el gasto en sanidad, sino la inversión en salud". Toda una declaración de intenciones que desde la Organización Farmacéutica Colegial compartimos y en la que colaboraremos para que se convierta en hechos reales. Porque el éxito en la tarea de ampliar las capacidades del Sistema Nacional de Salud (SNS) y dotarlo de los recursos humanos y materiales necesarios será un beneficio de los 47 millones de españoles. Un éxito que solo se alcanzará si se cuenta con la participación de todos: administraciones implicadas, pacientes, distintos niveles asistenciales y, por supuesto, todas las profesiones sanitarias. Y es que, es indudable, como bien sabe el primer titular de la cartera de Sanidad que es farmacéutico, que nuestra profesión es fundamental para la construcción del SNS del futuro. [Leer más](#)

## **LA FARMACIA HACE CAMPAÑA: MÁS CONEXIÓN DE DATOS, SERVICIOS Y PROFESIONALES**

**24-4-2023.-** Los políticos aún no han empezado sus campañas de cara a las elecciones autonómicas y municipales del 28 de mayo (lo harán del 12 al 26), pero están en plena precampaña y muchos de ellos se han reunido ya con los presidentes de los COF. ¿Qué les han trasladado? Este medio ha hablado con todos los presidentes de las 12 autonomías que tendrán comicios (todas menos Castilla y León, Cataluña, Galicia, País Vasco y Andalucía), al igual que con los de Ceuta y Melilla, más el resto, para conocer sus demandas también a nivel municipal. ¿El resumen? Piden que la Administración facilite la concertación de servicios, la interconexión de datos y el trabajo entre los profesionales sanitarios. Todo ello, dejando claro que la oficina de farmacia ayuda a fijar población y es parte de la solución a la España vaciada. [Leer más](#)

## **SIMÓN AUGURA QUE LA OBLIGACIÓN DE MASCARILLAS EN FARMACIA SE TERMINARÁ PRONTO**

**24-4-2023.-** El director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias, Fernando Simón, asegura que "aunque no estaría de más mantenerlo un poco", el fin del uso obligatorio de las mascarillas en farmacias llegará pronto. Simón, que ha realizado estas manifestaciones durante una jornada de UGT en Santander, considera que en las oficinas de farmacia el proceso será similar al ocurrido en el transporte, ya que aunque a las farmacias acude gente con enfermedad no cree que sea "un problema muy importante". Otra cosa es, en su opinión el resto de centros sanitarios- En su caso considera que aunque no cree que "vaya a durar demasiado", tampoco "estaría de más mantenerlo un tiempo". [Leer más](#)

## **LOS FARMACÉUTICOS OFRECEN A MIÑONES "TODO EL ACTIVO DE LA PROFESIÓN PARA AUMENTAR LA CAPACIDAD ASISTENCIAL"**

**24-4-2023.-** El ministro de Sanidad, José Miñones, junto a la secretaria de Estado, Silvia Calzón y los directores generales César Hernández y Juan Fernando Muñoz, ha mantenido hoy un encuentro con el presidente del Consejo General de Colegios Farmacéuticos, Jesús Aguilar, y su comité directivo, los vicepresidentes Jordi de Dalmases, Juan Pedro Rísquez y Marta Galipienzo; Raquel Martínez, secretaria general; Ana López-Casero, tesorera; y Cristina Tiemblo, contadora. Durante la reunión se han repasado los principales temas de actualidad sanitaria y farmacéutica, entre los que el presidente del Consejo General ha destacado la necesidad de "aumentar la capacidad asistencial del Sistema Nacional de Salud y en especial de la Atención Primaria". [Leer más](#)

## **EL PLAN NACIONAL DE FORMACIÓN CONTINUADA LANZA EL NUEVO «PROGRAMA DE ACTUALIZACIÓN EN FARMACOLOGÍA Y FARMACOTERAPIA 2023-2027»**

**21-4-2023.-** Esta semana se ha abierto el plazo de inscripción del primer curso del nuevo Programa de Actualización en Farmacología y Farmacoterapia, cuya duración completa es de cuatro años, desarrollándose entre octubre 2023 y octubre de 2027. Este Programa constituye el eje central del Plan Nacional de Formación Continuada del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, puesto en marcha en 1997 y que ya suma 160 actividades formativas y más de 137.000 inscripciones de farmacéuticos de todas las modalidades de ejercicio profesional. [Leer más](#)